

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corrijo, número 28.

Número suelto 5 céntimos

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

EPOCA 2ª

Martes 24 de Mayo de 1892

Año VIII—Nº 1767



LA NIÑA

Antonia Escribano Rojas

subió al cielo el día 23 de Mayo
á las tres de la mañana

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Francisco Escribano y doña Antonia Rojas, Abuela, Hermanos y demás familia

Participan á sus numerosos amigos tan sensible pérdida.

No se reparten esquelas

D. Celestino Martín de Argenta
Dr. en Medicina y Cirujía

Especialista en enfermedades de la mujer y partos

Se ha establecido definitivamente en esta capital, teniendo su consultorio especial ginecológico, calle del Consuelo, número 14, principal, provisto del instrumental necesario para la práctica de las operaciones de su especialidad conforme á los últimos adelantos de la ciencia.

Clinica de enfermedades de la garganta, nariz y oídos; dirigida por el médico especialista, don Ceferino Sánchez y Domínguez, Consulta, de diez á una, Agustinas, 4, Salamanca.

CLÍNICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. CAYO ALVARADO
Profesor libre de Oftalmología, Médico oculista honorario de los establecimientos de Beneficencia Municipal y Provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana de ONCE á UNA, tarde de TRES á CINCO.

¿Se ha escrito para nosotros?

Conocida es de nuestros lectores la campaña enérgica que EL ADELANTO está haciendo en favor de la salud pública, pidiendo reformas fundamentales para el saneamiento de la población.

Artículo sobre artículo, vamos procurando demostrar la conveniencia de estas reformas, y si algún día desmayamos en esta vigorosa empresa, es porque nos faltan elementos, ó nos

faltan fuerzas bastantes á mover la enorme y pesada indiferencia de nuestra corporación municipal.

Hoy llega á nuestras manos el *Diario de Avisos de Zaragoza*, con una oportunidad providencial, á auxiliarnos en nuestra campaña.

Inserta un artículo, del cual podemos por analogía deducir aplicaciones útiles; y porque está en armonía con nuestras justas aspiraciones lo transcribimos incluso su título, siendo todo en conjunto como sigue:

Alcantarillado

Son las alcantarillas uno de los aparatos más necesarios en el gran organismo urbano, verdaderos conductos de escreción ó salida de todos los residuos de la vida de la ciudad. Construidas subterráneamente, reciben las aguas de lluvia, las aguas domésticas, las aguas sobrantes, los restos líquidos de algunas industrias y las materias fecales. La antigua Roma tenía un admirable sistema de alcantarillas y cloacas, que confluían en la *cloaca máxima*, dirigida del Foro al Tiber, en cuyas aguas vertía todos los detritus y las deyecciones todas de la gran ciudad. Desde entonces el sistema de alcantarillado ha sufrido indudables perfecciones, y hoy la higiene lo tiene estudiado y convenido de un modo tal, que casi no se concibe pueda admitir mejora. La moderna ciudad no se comprende sin esa red de circulación subterránea, complemento de su vida exterior ó sobre el suelo, y por eso todas las grandes capitales que de adelantadas se precian, tienen empeño en hacerse más higiénicas, cuidando sus alcantarillas con esmero preferente al que consagran á otros asuntos sanitarios. Zaragoza es de las pocas que en semejante cuestión se halla en un atraso lamentable y nunca bastante lamentado.

El alcantarillado es una de las primeras, á nuestro juicio la primera, de las necesidades higiénicas de esta ciudad querida y por tantos títulos digna de mejor suerte. Y creemos que es la primera, porque las demás deficiencias sanitarias se suplen, aunque de modo imperfecto, á expensas de otros medios, pero el alcantarillado no se suple con nada, no es lo conveniente, lo más ó menos perfecto es absolutamente indispensable, sin lo cual no se puede vivir. No se diga, contra esto, que Zaragoza vive de hecho sin alcantarillas, deduciendo que no son necesarias, porque tal forma de argüir sería por demás capciosa. El manco puede vivir sin un brazo, el cojo sin una pierna, el hombre puede vivir sin ninguno de sus cuatro miembros, el tísico vive algún tiempo con pulmones destrozados, pero tal vida es una vida parcial, incompleta, llena de riesgos de muerte, y á nadie se le ocurrirá deducir que el brazo, la pierna ó los pulmones no son orígenes necesarios para la vida.

Así vive Zaragoza sin alcantarillas, muriendo á cada momento alguno

de sus habitantes, acortando su vida, aumentando su mortalidad, engendrando mofetismos, sosteniendo infecciones y contagios de los que nunca se vé limpia, y siendo terreno excelente de cultivo para agentes epidémicos, como el del cólera en 1885, cuyos estragos, de triste é imperecedero recuerdo, en grandísima parte se debieron al defecto de alcantarillado.

No queremos insistir en las ventajas de la alcantarilla, ni hacer en su favor un alegato técnico, impropio de este periódico y de estos artículos; tanto más cuanto que la opinión en favor de tal mejora está hecha ya en nuestra ciudad por campañas anteriores y por tristes lecciones de la experiencia. Falta sólo que la convicción se convierta en acción, que se remuevan obstáculos, se venzan apatías, se arbitren recursos para dotar á Zaragoza de lo que llamaremos, una vez más, su primera necesidad higiénica. Los gastos serán reproductivos y se compensarán con aumento de la vida media, con disminución de la mortalidad general y con el menor número de enfermedades, todo lo cual engendraría una mejor salud pública, mayor suma de trabajo individual, más producción y más riqueza, y como consecuencia del bienestar material, el bienestar moral y social.

Como último argumento en favor de las alcantarillas, aunque de orden secundario, porque el principal es el de la salud, indicaremos no más el aprovechamiento del agua de las mismas para fertilizar la tierra destinada al cultivo. Hoy se sabe, no solo por teoría, sino por práctica, que las deyecciones del hombre, los residuos orgánicos todos de la ciudad, son un abono de inestimable riqueza para las tierras; y en muchas ciudades del extranjero las alcantarillas conducen á largas distancias sus aguas sucias y allí se distribuyen regando inmensas extensiones de terreno, convertido, así como por milagro, de árido erial en jardín frondoso ó en fértil y productiva huerta.

Zaragoza, ciudad agrícola por excelencia, con una huerta dilatadísima, envidiable y envidiada por su feracidad, vería multiplicarse su riqueza empleando como abono los residuos de esta gran población, convenientemente canalizados y distribuidos, como hoy lo están las aguas de riego, por el admirable y sencillo sistema que los árabes nos legaron.

LA FERIA DE SEPTIEMBRE (1)

Es indudable que la feria anual del mes de Septiembre alcanza de

(1) El autor de este articulo, nos ofrece otros sobre el mismo asunto, que publicaremos según nos los vaya remitiendo.

Los creemos de oportunidad, pues el proyecto que entrañan, necesita tiempo para desenvolverse y Septiembre no está lejano.

(N. de la R.)

año en año una importancia cada vez mayor.

Indudable es también, que nuestro Ayuntamiento tiene por cosa baladí, y así lo demuestra con su apatía, todo lo relacionado en materia á festejos públicos en este importante periodo del año.

El comercio, por su parte, tampoco se cuida de la manera que debiera en confeccionar un verdadero programa de festejos.

Otro tanto le sucede á la corporación provincial.

Ahora bien; ¿es debido este estado de retraimiento (que así puede llamarse) en que se encuentran un año y otro año los elementos que deben ser los que hasta por sus propios intereses tienen que organizar los más variados festejos; es debido, decimos, á falta de iniciativa en unos y en otros, ó es que tan faltos de recursos se encuentran para gastar unos miles de pesetas que á nadie mejor que al comercio, industria y demás elementos han de producir grandes ganancias?

De cualquiera manera que ello sea, la cosa es que sinó fuera por la propia vida que la renombrada feria de Septiembre tiene y la importancia que ha alcanzado fuera y dentro de la provincia, hubiera ya desaparecido por completo, pues los encargados de darle brillo é importancia, son los mismos que con su extraña conducta nada hacen por que se aumente la popularidad y esplendor de la citada feria.

Y eso que las condiciones en que se verifica, no pueden ser más apropiado ni mejores.

Concluido el verano, y con él las faenas del campo, base de nuestra riqueza, infinidad de personas de la provincia y limítrofes, vienen unos días á dar un pequeño descanso y recreo á sus fatigados cuerpos.

Los importantes ferrocarriles que cruzan nuestra provincia y que la ponen en comunicación con el vecino reino, pueden atraer innumerables gentes de Portugal; ávidos de contemplar la pequeña Roma.

La conclusión también de la temporada veraniega, que tantas personas hace volver á sus respectivas localidades, y que como es sabido pasan por la próxima estación de Medina, tendrían con un buen programa de festejos digno remate á sus excursiones y un pretexto ó aliciente para visitar en esta época del año nuestra monumental ciudad.

En una palabra, todo convida (menos la indiferencia de quienes más debía de atraer forasteros) á la reunión en nuestra localidad de miles de ellos, y que la feria figurase al lado de las de Bilbao, Santander, Valladolid y otras importantes poblaciones, que más prácticos que nosotros, saben mejor lo que conviene á sus propios intereses.

EL DR. OX.

Hoja de almanaque

Mayo 25

San Urbano I, papa y mártir, San Gregorio VII, papa y confesor; y Santa Magdalena de Pazzi, virgen.

Sancti-Spiritus.—Sigue la novena anunciada.

Cuarto menguante el 19. Luna nueva el 26.

Sale el sol 4 h. 33. Pónese 7 h. 20.

1810.—Las posesiones españolas de Buenos Aires se declaran independientes.

CHARADA

Es la primera una letra, y dos la segunda á fé; y el todo son letras cuatro que dan gusto al beber.

(La solución mañana)

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana —Don Guillermo Hernández.

Tribunales

Señalamientos.—Mañana se verán en juicio oral y público las siguientes causas, procedentes del juzgado de Béjar.

Una instruida contra Juan Sánchez y Sánchez, por el delito de lesiones.

Es ponente, el señor Sendino; de la acusación estará encargado el ministerio público; de la defensa, el señor Girón; y es procurador, el señor Rodríguez (R.)

Otra seguida contra Benito Yuste Blazquez, por hurto

Será ponente, el señor presidente; la acusación estará á cargo del ministerio público, y la defensa al del señor Brozas; siendo procurador, el señor Hernández (D. L.)

Sentencia.—Condenando al procesado Eusebio Martín Iglesias, como autor de un delito de lesiones menos graves sin circunstancias apreciables, á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, con las accesorias de suspensión de todo cargo y del derecho de sufragio durante el tiempo de la condena, y además á que pague una tercera parte de las costas hasta el auto en que se acordó la apertura del juicio oral y todas las posteriores hasta este trámite. Reclámese del juez de instrucción la oportuna pieza de embargo de bienes del procesado Eusebio Martín, y dedúzcase el oportuno testimonio, mandado librar por auto de 5 de Noviembre último y remítase por el conducto debido al juez municipal de Parada de Arriba a los efectos en el mismo auto acordado.

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, segundo capitán.

De orden de S. E. el comandante secretario, Federico Alba.

QUISICOSAS

Las Quisicosas más ricas son las que se dicen los amantes para expresarse mutuamente la pasión que les devora.

¡Mi vida! es la frase que tiene siempre en la boca Cosme cuando habla con su novia.

Ella contesta: ¡corazón mío! aunque no tiene corazón, y él pone los ojos en blanco y empieza á sentir un fuego interno que le hace enmudecer.

—¿Quién te quiere á tí, lucero matutino?—pregunta el joven.

La muchacha responde conmovida: —¡Tú, sol de mi alma, Gobernador de mi provincia, Juez de 1ª instancia de mi distrito!

Desengáñate, Cosme, tú no me quieres, pichon mío.

—¿No he de quererte, golondrina hermosa? Mucho más que á mi propia existencia, y soy capaz de matarme para probártelo.

—¿De veras, sueño dorado?

—¡Sí, cernical de mi corazón!

El que no tenga novia no comprende este lenguaje del alma.

Es preciso sentirse enamorado para expresarse en esa forma dulce y melodiosa como el Ave María de Gounod ó el cutis de González Moro, Ave María Purísima.

Lo menos que le llama Robustianito á su futura es paraíso frondoso y Arcángel San Gabriel.

Le ha llamado todo lo que hay que llamar y lo que no hay:

Cielo, higo, aurora fresca, flor de almendro, violeta, raíz de malvabisco, Edém, querube, baño de asiento y chocolate de Matias López.

El apura todos los calificativos que se le vienen á la boca para manifestar su cariño al pie de la reja.

—¡María purísima! le dice

—¡Sin pecado concebida!—murmura el transeunte que le escucha.

—¡No me olvides! ¡mi sangre, mi linfa, mi aparato digestivo!

—¿Yo olvidarte? Te llevo siempre dentro de mi ventrículo izquierdo y eres mi ojo derecho y el otro y así sucesivamente.

—¡Ángel de mi guarda, mantecada de Astorga!

¡Instestino recto y seguro de mi salvación!

Si el chico intenta propasarse con algún beso ó bomba por el estilo, la muchacha grita:

—¡Animal!

Y él trata de contentarla llamándola ¡palomal! como si la paloma no fuese animal también!

Al despedirse todas las noches se cruzan palabras muy expresivas.

—¡Sueña con migo, palmera de mi desierto!

—Te juro que sí, tiesto de mis ilusiones, peladilla de Alcoy!

Y en efecto, la mujer, después de esta conversación sueña con él indispensablemente.

¡Sueña con chopos y alcornoques de su alma!

Noticias

Ampliación de expediente

El señor Gobernador civil ha reclamado del ayuntamiento de Alba de Tormes, varias certificaciones que son necesarias para la tramitación del expediente de arbitrios extraordinarios, que referido ayuntamiento había elevado á este gobierno.

Eso es poco

El Gobernador civil interino, señor Hernández Prieta, impuso ayer diez pesetas de multa á la dueña de una casa de lenocinio de la calle de Ramos del Manzano, por haber faltado de palabra á un agente de vigilancia.

¡Pícaro decreto!

Ayer visitaron al señor Gobernador civil de esta provincia, el presidente accidental y secretario de la

Diputación para interesarle eleve al señor ministro de la Gobernación, la instancia suscrita por la corporación provincial pidiendo la reforma del Real decreto de 3 del actual.

Por hacerlo mal

Por el gobierno de provincia, le ha sido devuelto al ayuntamiento del pueblo de Barba de Puerco, el expediente de arbitrios extraordinarios para que lo rectifique, y remita varias certificaciones autorizando dicho expediente con la firma del alcalde y la del secretario de la corporación.

Multa

Por infracción de uno de los artículos del reglamento de carruajes, fué multado ayer por el señor Gobernador civil en 25 pesetas, el dueño de la empresa de coches que hace el servicio desde esta capital á Ledesma.

Citación

El señor Gobernador civil ha mandado se presenten hoy en su despacho, los contratistas de las obras del ferrocarril trasversal, para que respondan de los perjuicios causados con los barrenos en algunas casas del camino de las aguas.

Se nos queja un apreciable suscriptor de los Huelmos de que recibe con bastante irregularidad nuestro periódico, y por si le sirve de consuelo le diremos que eso mismo le sucede á otros muchos sin que en nuestra mano esté el poder remediar el mal, porque se conoce que la lectura de EL ADELANTO agrada á algunos peatones y carteros rurales.

Y lo peor es que después que lo leen, no se acuerdan ya de á donde iba dirigido y se lo guardan, cosa que no debían hacer, porque despues que ellos le han leído, ¿qué les importa que lo lea el que lo paga?

A los sordos

Les avisamos que ha llegado á esta capital don Vicente Ruiz, inventor de los sombreros, corbatas, abanicos y bastones acústicos de tan excelentes resultados para los que padecen de sordera. Dicho señor, acaba de inventar un aparato imperceptible, regenerador, para curar con gran rapidez, sin operación ni molestia alguna, las sorderas producidas por catarros ó por debilidad del nervio acústico.

El señor Ruiz se hospeda en el Hotel del Comercio, donde permanecerá hasta el próximo jueves inclusive.

Homicidio

Por rumores llegados ayer á nosotros, publicamos una noticia, bajo el epígrafe de *heridas graves*, dando cuenta de un crimen cometido en el pueblo de Zarapicos.

Hoy mejor informados podemos rectificar y ampliar al mismo tiempo esta noticia diciendo que el herido no fué Andrés López Sánchez como ayer afirmábamos, si no que lo ha sido José García Hernández que falleció á poco tiempo de recibir las lesiones que con arma blanca le infirió Lorenzo Hidalgo Valle (a) Remocho.

Este último sujeto se encuentra ya procesado y preso en la cárcel de Ledesma á cuyo juzgado pertenece el pueblo de Zarapicos.

El celoso juez de Ledesma empezó á instruir el sumario, en el lugar del suceso y ha dado cuenta

por telegramas á los señores presidente y fiscal de esta audiencia del hecho procesal y de las diligencias practicadas.

Anuncio de otra ópera

Tomamos de un periódico de Sabadell:

«Se dice que el eminente maestro Bretón, amante fervoroso de las glorias catalanas, está prendado de la hermosa concepción dramática *Mar y Cel*, y que sueña con el deseo de escribir una partitura sobre esta obra magistral; deseo que hasta ahora por el excesivo trabajo que sobre el maestro pesa y por las rudas emociones por que ha pasado su espíritu desde que empezó á trabajar en el *Garin*, no ha podido parar de una aspiración vehemente».

Lo de todos los días

El concejal señor Pozueta impuso ayer veinte pesetas de multa, á varias mujeres que habían faltado á las ordenanzas municipales.

Visita de un amigo

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro querido paisano y amigo profesor de música y director de orquesta en Valladolid, don Eugenio Vilches que por veinticuatro horas vino á esta capital para un asunto de familia, regresando anoche á la capital de Castilla.

Accidente

Los agentes municipales llevaron ayer tarde al hospital provincial, á una joven que imploraba la caridad pública, la cual había sido acometida de un accidente en la Plaza de la Verdura.

Enfermo de hambre

El sereno del Arrabal del Puente, recogió anteanoche en la carretera de Tejares á un individuo de nacionalidad francesa, que se hallaba tendido en el suelo y casi yerto de frío, á consecuencia de las muchas horas que llevaba sin tomar alimento alguno.

En la casa de socorro se le suministraron los auxilios necesarios, siendo después trasladado á una posada, y socorrido para continuar su viaje á su país.

Muchos son los llamados

Hasta la fecha son tres las solicitudes presentadas en pretensión de la plaza de conserje del Nuevo Matedero; pero según nuestras noticias, han de pasar de ocho los pretendientes.

La lucha, pues, se presenta muy complicada.

No hubo sesión

Por no haberse reunido suficiente número de señores concejales no pudo celebrarse sesión ayer tarde, nuestra excelentísima corporación municipal.

Concurso

Por la Comisaria de Guerra de Madrid se convoca á concurso de vendedores de trigo, para el día 10 del próximo Junio en la factoría de subsistencias de dicha plaza.

Los que deseen enagenar dicho artículo habrán de presentar muestras y precios en dicho local antes de las 11 de la mañana de dicho día.

Para que puedan mudar de estado

Por la guardia municipal se están repartiendo á domicilio á los reclutas y soldados condicionales de los reemplazos de 1887 y 1891 que cubrieron cupo por esta ciudad, las fés de soltería y pases correspondientes.

Como muchos de los interesados han variado de domicilio y es muy fácil que la guardia municipal no pueda encontrarles, llamamos la atención de todos los que hayau pertenecido á dichos reemplazos para que estén sobre aviso y vean el modo de adquirir los documentos que les pertenecen y que les son necesarios.

Pum!

Un joven estudiante que anteanoche, había hecho un disparo de arma de fuego, en el paseo de la Alamedilla, sin otro objeto que tirar al blanco para estrenar un revolver, fué multado ayer por el señor Alcalde en 50 pesetas.

Ecos sucedidos y noticias

Venganza de un burro

Hace algunos días en ocasión que una mujer de Borriol, pueblo de Castellón, se dirigía á una heredad llevando del ronzal á un pollino, fué acometida por éste con tal furia, que comenzó á morderla, dejándola sin manos, con una sola oreja y con el brazo derecho destrozado.

La desgraciada tiene 64 años y gozaba de escasa salud.

Parece que no es la primera vez que el dañino animal dá muestra de venganza por haberle pegado

Si non é vero é ben trovato

Hace poco tiempo ha ocurrido en París un hecho, ó mejor dicho, un contrato ó convenio verbal entre un ladrón y un vago, que resulta muy ingenioso.

Carlos Bentel, que se moría de hambre, se acerca á un agente de policía y le dice:

—Deténgame usted, porque me veo sin recursos.

El polizonte le conduce á la comisaría inmediata. Allí encuentra nuestro hombre á un ladrón, que no había entrado en aquel lugar é instancia suya. Como es natural tramaron conversación. El ladrón se enteró de que Bentel había pedido que le detuviesen, y le dijo:

—Tú quieres quedar detenido, y yo quiero irme á la calle. Nada más fácil que realizar nuestros deseos. Tú tomas mi nombre, y te encerrarán; yo tomaré el tuyo, y me pondrán en libertad. Te daré además 50 francos si aceptas mi proposición.

Bentel acepta, y el ladrón sale á la calle. El vago iba ya á ser condenado por robo, cuando se descubrió el engaño. El tribunal le condenó á quince días de prisión, como cómplice de evasión.

Un lance curioso

La *Pall Mall Gazette*, publica una conversación que un inglés tuvo casualmente con el emperador de Alemania, sin saber con quién hablaba.

El inglés en cuestión, refiere que se paseaba por el bosque de Gruenewald, en Charlottenburgo, cuando la lluvia le obligó á cobijarse en el portal de una casucha abandonada. Entonces un joven, vestido de cazador entró en el mismo portal, en busca también de abrigo.

—¿Es usted inglés?—le dijo el cazador.

—Y usted también, ¿no es verdad?

—Yo no, señor—dijo el recién llegado riendo.

Después de hablar sobre el plan de estudios alemán y de discutir como de persona extraña sobre los actos del Emperador, que todo lo quiere reformar, dice el inglés:

—Cuando subió al trono, tenía gran afecto á Bismarck, pero en cuanto se apercebí de que este era un tirano, le echo y traté de implantar sus reformas: reformas en todos los ramos de la vida pública, en la escuela, en el ejército y en la legislación.

—¿Y por eso dice usted que le falta firmeza?

—Precisamente por eso. Todo quiere emprenderlo á la vez. Se figura que sabe más que nadie.

—No, no se lo figura.

—Al menos eso dice lo gente.

—La gente dice muchas cosas. Yo sé que al Emperador le gustaría mucho que le dejasen en paz.

—Ese deseo solo se realizaría si abdicase.

—¡Abdicase!—exclamó el joven como si la idea le hubiese alarmado.

—Claro, un hombre de Estado es punto de mira para la crítica. Tiene que acostumbrarse á ella.

La conversación terminó explicando el inglés su deseo de que el Emperador adquiriese un poco de modestia y declarando que indudablemente Guillermo II era un gran hombre.

La lluvia había cesado. El cazador ofreció la mano á su compañero de refugio, y sacudiendo la del inglés, le dijo:

—Gracias, yo soy el emperador.

Y echando la escopeta al hombro se alejó

¡Ravachol!

Ya saben por telégrafo nuestros lectores que Ravachol ha confesado con el mayor cinismo al juez de instrucción en Saint Etienne la violación que cometió de la sepultura de Mad. de Rochetaillé.

La descripción que hizo en su delicto es horrible:

«Eran las once y media de la noche—dijo—escalé el muro del cementerio; llevaba una barra de hierro, con la cual levanté la piedra del sepulcro, después de haber entrado en el interior de la cueva, cuya puerta fracturé. La losa, levantada por mí, cayó con gran estrépido sobre el pavimento de piedra.

El ruido fué considerable: me pareció que podía haberse oído á gran distancia. Asustado, salí para ver si alguien se acercaba. No ví á nadie; entré de nuevo en la cueva, llegué al féretro, que rompí con la barra de hierro, y levanté destrozada la cubierta de plomo. Tenía un farol á mi lado, pero se cayó al suelo, y de pronto me encontré en la más completa oscuridad.

Arranqué las coronas funerarias sobre las cuales heché hojas secas, encendiendo con ellas una hoguera. Por fin acabé de quitar la tapa del féretro. El cadáver estaba en completa putrefacción, el olor era terrible.

Medio ahogado por el humo de las plantas secas que ardian; sofocado por hedor infecto, me acerqué sin embargo al cadáver, registré apresuradamente sus carnes, levanté sus brazos, examiné los dedos, donde esperaba encontrar sortijas, toqué el fondo de la caja, las paredes; nada pude encontrar.»

Y Ravachol, después de un instante de silencio, terminó de este modo:

«Había trabajado inútilmente; hui llevándome tan sólo sobre las ropas y adherido á mi piel, un olor á muerto, que tardó mucho tiempo en abandonarme.»

Servicio telegráfico de preferencia
(abono diario de 100 á 500 palabras)

En el Senado

Madrid 24.—En la sesión que celebró ayer el Senado se aprobó el proyecto de ley incluyendo en el plan de carreteras del Estado la de Alba á Piedrahita y las que partiendo de las poblaciones que tengan ferrocarril, enlacen con las estaciones de la línea ferrea.

En el Congreso

SIGUEN LOS PRESUPUESTOS

Madrid 24.—La sesión que celebró ayer la Cámara popular estuvo dedicada en su mayor parte á la discusión del presupuesto de Marina.

EL PARTIDO FUSIONISTA

Madrid 24.—La junta directiva del partido fusionista, se reunió ayer en el Senado bajo la presidencia del señor Sagasta, para examinar el expediente de los Astilleros del Nervión.

Acordaron las líneas generales de la conducta que han de seguir en la discusión del mencionado asunto, cuyo debate empezará hoy.

El Congreso se reunió ayer en sesión secreta para aprobar su presupuesto de gastos.

Todo él fué aprobado, excepto la partida consignada para indemnización del descuento que sufren los empleados de la Cámara.

Se sabe, sin embargo, que los jefes de las minorías están conformes en que se consigne la partida como hasta aquí se ha venido haciendo.

LA MODIFICACION DE LAS TARIFAS

Madrid 24.—La comisión del Congreso encargada del proyecto de ley para el aumento de las tarifas de ferrocarriles, ha nombrado á los señores Villaverde y Linares Astray, para que redacten el dicta-

men de conformidad con el proyecto del Gobierno.

SE AUMENTA EL CONFLICTO

Madrid 24.—A consecuencia de algunas detenciones hechas por la policía en Barcelona entre los estampadores de papel que estaban declarados en huelga, se han declarado en huelga también los demás compañeros de oficio, ascendiendo á 3.000 el número de obreros estampadores que no trabajan.

UN EXMINISTRO ENFERMO

Madrid 24.—Don Manuel Silvela se ha agravado, temiéndose por su vida.

OTRO DESCUBRIMIENTO DE PASTEUR

Madrid 24.—Telegrafian de París dando cuenta de que Pasteur ha descubierto la curación de la epilepsia.

LA ELECCION DE PRAVIA

Madrid 24.—Asegúrase el triunfo del candidato liberal en la elección de Pravia.

Se habla de muchos atropellos hechos por los nocedalistas.

CRIMEN EN MURCIA

Madrid 24.—En una casa de la calle de Isabel la Católica, en Murcia, se ha encontrado el cadáver de un anciano que la habitaba, colgado de una soga.

Vivía solo y era iumensamente rico.

Créese que se trata de un crimen.

MINISTROS ENFERMOS

Madrid 24.—Los ministros de Hacienda y Marina señores Castañeda y Beranger, siguen enfermos aunque afortunadamente no de gravedad.

FORASTEROS

Madrid 24.—Además de algunos diputados de Salamanca se encuentran en Madrid infinidad de personas de esa localidad entre los que recuerdo á los señores Herrero (don Manuel), Cárdenas, Morató, Inigo, Santos, Cea, Núñez, Téllez, Junquera, Rodríguez (don Mariano) y su hijo, Sofía Barrado, García (don Federico), López (don Mariano), Aparicio y Blanco (contratista de la Trasversal.

EL GENERAL PANDO

Madrid 24.—El general Pando tiene asegurado el triunfo en la elección por Puerto-Príncipe, cuya senaduría se halla vacante.

LA SENADURIA DEL SEÑOR SORIANO

Madrid 24.—Se da como seguro que el señor vizconde de Revilla no se presentará candidato para la senaduría vacante por fallecimiento del señor Soriano.

NUESTROS VALORES

Madrid 24.—Los valores oscilan á cada momento.

El mercado está muy dudoso.

Los francos han subido un entero

El Bolsín cerró anoche á 68'55

VILLEGAS.

Traspaso de tienda Se hace de la establecida en la calle de Serranos, número 33, para toda clase de comestibles. En la misma darán razón. 15-d-12

Se vende la casa número 31 de la calle del Prior. Informarán en esta administración. 30-d-25

Acaba de llegar á esta población una peñadora que ha estado trabajando en los principales salones de Madrid, y les ofrece á ustedes sus servicios á domicilio, á precios módicos. Su casa, plazuela de San Cristóbal, número 6. 30-d-17

Se vende una casa y panera, sitas en las afueras de Santo Tomás, carretera de Villacastín á Vigo, esquina á la calle de Veracruz 2ª. Darán razón, San Justo, 15. 30-d-22

Vinos de Hervás y Baños de Plácido Sánchez (hijo de Asensio) y Alvarez, sucesores de la viuda de Matías Asensio. Estos señores que han tomado á su cargo el antiguo y acreditado establecimiento de esta capital, conocido por los Vinos de Hervás de Asensio, que tanta aceptación han tenido y tienen por sus especiales condiciones, han dispuesto ponerlo en conocimiento de los muchos parroquianos y grandes consumidores de dichos vinos, para advertirles que como hasta aquí, seguirán sirviendo á domicilio cuantos pedidos se le hagan de más ó menos cantidad de los mismos vinos. Unico despacho: Plazuela del Peso, número 8, Salamanca. 15-d-6

Se vende un piano de mesa en buen uso. Placentinos, 9. 20-d-10

Se vende una casa en la calle del Hospital, número 2. En la misma darán razón. 16-d-9

Se vende una casa en las afueras de San Bernardo, número 2, consta de planta baja, dos salias, una con dos alcobas, despensa, desván, dos cocinas, un cuarto y corral. Recien restaurada; en la imprenta de este diario darán razón. 15-d-2

CONSTRUCCION Y REPARACION DE MAQUINAS

Fundición de hierro y bronce
MONEO E HIJO Y COMP^a
CONSTRUCTORES MECANICOS

Máquinas de vapor de todos sistemas Turbinas sistema Fontaine, perfeccionadas.

Ruedas hidráulicas, varios sistemas Prensas hidráulicas y de husillo para la extracción del aceite y vino, prensado de paños, cueros, corcho, etc., etc.

Cilindros y juegos de molinos con piedras y rulos para moler aceituna y cilindros pisadores para uva.

Prensa para la fabricación de pasta para sopas, calentando la campana á fuego directo por agua ó vapor.

Amasadoras giratorias y envolvedoras para trabajar las pastas para sopa, movidas á brazo, por caballería ó motor.

Bombas y norias perfeccionadas para elevación de aguas y grandes riegos.

Molinos harineros con piedras y rodillos, sistema Greduber de Viena.

Trasmisiones de movimiento, istema Norte-Americano.

Fuentes monumentales de vecindad y Jardín.

Tuberías para conducción de aguas gas y vapor.

Especialidad en materiales para ferrocarriles. Ruedas para vagonetas, de hierro endurecido, fundidas en coquilla (garantizadas). Vagonetas, carretillos, platos, piochas, vates, palas y barrenas.

Piedras francesas de la Ferté Dor doña para la multura de cereales.

Armaduras para edificios, puentes y mercados metálicos.—Proyectos industriales.—Dirección telegráfica, MONEO, Salamanca.

JOSEFA DIAZ

MODISTA

que tenía su obrador en la calle de la Rua, número 30, dá conocimiento de haberse trasladado á la de Meléndez (antes de Sordolodo) número 25, frente al Seminario Conciliar. 25, Meléndez, 25. 30-d-30

Salamanca—Imp. de NUÑEZ

DROGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL
Hijos de Villar y Pinto
Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los articulos que en este ramo tienen aplicacion a las industrias
Perfumeria fina y ordinaria.
Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.

Nueva Fonda del Comercio
DE
M. CARABIAS MARTIN
Peñaranda de Bracamonte, Empe-
drada, 14 y 16

En esta magnifica y espaciosa casa,
situada en punto centrico y construida
recientemente con arreglo a los adelan-
tos modernos, hallaran los viajeros por
sus excelentes condiciones, comodidad,
esmero y economic.

En la casa de prestamos
Cuesta del Carmen, num. 13, se em-
peñan toda clase de ropas, alhajas y de-
mas efectos

Casa de prestamos La antigua
y acreditada, Lucero 3, (casa de la Vicaria) a car-
go de Cecilia Zapata, hace prestamos
sobre ropas, alhajas y demas objetos,
con prontitud y reserva

Se ha trasladado Pedro de San
Bustaquio al
Arroyo del Carmen, numero 10, donde
sigue vendiendo el calzado del resto de
la liquidacion a precios sumamente ba-
ratos y el genero superior. No olvidar-
se: Arroyo del Carmen, numero 10, Sa-
lamanca.

VENTA PERMANENTE
DE MUEBLES USADOS
Plazuela de Sta. Eulalia, n° 1

En esta casa se venden y compran
toda clase de muebles usados y colcho-
nes; se pasa a domicilio para hacer las
compras; se componen roturas de cris-
tal y porcelana.
Tenemos expuestos a la venta los ar-
ticulos siguientes: media silleria de ta-
piceria entera; una silleria entera de ros
verde; otra idem color magenta, las dos
de tapiceria entera; calderas de cobre;
idem de hierro; comodas; armarios de
una; lamparas; un reloj para pared; ar-
marios para comedor y libreria, de no-
gal unos y otros de pino; cuadros pin-
tados en lienzo; galerias; candelas; la-
vabos; maquinas para coser, de la fabri-
ca Singer; camillas; cates; colchones;
mesas para plancha; idem para cocina;
idem para comedor; jaulas; fregaderos;
tinajas; un organo maubrie, y otros
muchos articulos que quedan por enu-
merar.

Se compran antigüedades

Antigua casa de huéspedes de
Antonio Carabias (a) MACOTERANS, 18, Nuestra Se-
ñora, 18, Peñaranda de Bracamonte.

En este antiguo y acreditado esta-
blecimiento, que lleva 16 años de exis-
tencia, hallaran los señores viajeros
toda clase de comodidades y precios
sin rival.
-d-23

Se vende una casa con dos cebade-
ros y pozo en la Fontana.
Darán razón, Mirat ó hijo y en la Plaza
Mayer, n.º 2, 2ª, derecha.

Multitud de dibujos en papeles
pintados; buen gusto
y precios asombrosamente ba-
ratos; grandes existencias en articulos de
ferreteria, quincalla, herramientas, ca-
mas, bateria de cocina con baño de por-
celana, lampisteria y otros. Hijos de
Llorente, sucesores de Pelegrin He-
ro Sanchez Barbero, 9 y 11, Sala-
manca
30-d-20

FONDA DE CASTILLA
CARRETAS, 4, PRAL.
CON VISTAS A LA PUERTA DEL SOL
MADRID

En esta antigua y muy acredita-
da casa, dirigida por su dueño
FILIBERTO MASSA,
encontraran los señores viajeros,
buenas comodas habitaciones, con
un trato esmeradísimo y amable
servicio.

PRECIOS MÓDICOS
HOSPEDAJE DESDE CINCO PESETAS
Carretas, 4, Madrid

Rafael Brizuela DIAMANTISTA
Construye y
compone toda clase de alhajas. Se com-
pra oro, plata y platino y objetos an-
tiguos. Isla de la Rúa.

Venta de fincas Se hace de la ca-
sa número 38 de
la calle Pozo-Hillera, que tiene puerta
accessoria para el paseo, frente de la
plaza de toros y de la casa número 3 de
la calle de Escoto.
Del precio y condiciones, en la ad-
ministración de este periódico.

Domingo Roche MARMOLISTA
sucesor de Mi-
guel López, Puerta de Zamora, contiguo
al registro. Salamanca.

FARMACIA HIJOS DE VILLAR Y PINTO
DEL LDO. JUAN VALVERDE CAPILLAS
PLAZA DE LA VERDURA 5 Y 7
Las grandes compras que hace esta casa para el establecimiento de drogueria
la permiten adquirir con más ventaja en los precios todos los productos y cedien-
do este beneficio a sus favorecedores, ha establecido en los articulos más corrien-
tes y de temporada los siguientes:
Esencia zarzaparrilla Br. Stoll; botella grande, 19 reales; idem en frasco, 1 1/2
idem; idem del doctor Ayer, 18 idem; Agua de Loeches, 3 idem; idem de Cara-
beña, 3 idem; idem de Vichy, 4 idem; Dentición de Izquierdo, caja 6 idem;
Pildoras febrífugas de idem, 7 idem; Emulsión Scott, 8 idem; Harina lac-
tada Nestlé, 5 80 idem; Jarabe hipofosfito de Climent, de 6 y 10 50 idem; Pesti-
llas del doctor Andrieu, 6 idem; idem de clorato potasa Leo, uno idem; Capsulas
sándalo Midey, 13 idem.
Análogos rebajas ha hecho entodos los específicos.

Casa de huéspedes de Inocencio
Santos, Pla-
za Mayor, número 47, el sitio más cen-
trico de la población, casa conocida por
los señores viajeros, por su buen trato.
Peñaranda de Bracamonte.

El gabinete de consulta para en-
fermos de los ojos, a
cargo del Médico-oculista don Antolín
Barrasa, se ha trasladado a la calle de
Zamora, número 4, frente al Casino de
Salamanca.

Horas de consulta: Todos los días,
desde las DIEZ de la mañana a UNA de
la tarde. Calle de Zamora, número 4.
-d-26

Se venden las casas número 10 de
la calle de la Cárcel
Nueva y la de Bermejeros, número 16.
En la calle de Zamora, número 17, da-
rán razón.
-d-26

La acreditada casa de comidas,
titulada de Car-
ballo, frente a la estación, está a cargo
del cocinero Juan Manuel Chapado.
-d-23

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL

DOCTOR DELGADO

CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia,
vinagres, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estoma-
cal, saburras, disenteria y en general, para todas aquellas molestias que
revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor.—DEPÓSITO: Sevilla, el autor,
Farmacia Globo: Tetuán, 20.—PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES.

13, San Pablo, 13, EL DESENGAÑO 13, San Pablo, 13

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Table with 4 columns: Wine name, Price per canteiro, Price per half liter, Price per centimo.

Generosos

Table with 4 columns: Wine name, Price per canteiro, Price per half liter, Price per centimo.

Vinagres

Table with 4 columns: Vinegar name, Price per canteiro, Price per half liter, Price per centimo.

Espíritus y aguardientes.—Espiritu de vino, 40 grados, a 26 pesetas can-
taro, medio litro 90 centimos.
Aguardiente de Jativa, 30 grados, a 25 pesetas cantaro, medio litro 90 cents.
Idem de caña, a 25 pesetas cantaro, medio litro 1 peseta.
Idem del renombrado triple anis suave, a 20 pesetas cantaro, medio litro 80 cts
Idem doble anisado, a 16 pesetas cantaro, medio litro 60 centimos.
Idem anisado corriente, a 14 pesetas cantaro, medio litro 50 centimos.
Idem seco, a 11 50 idem idem, medio litro 40 centimos.
Anisete fino, a 12 idem idem, medio litro 40 centimos.
Rom de la Jamaica, a 35 idem idem, medio litro 1 25 peseta.
Cognac Gayarre, botella 5 pesetas; Ojen, tarro de litro 5 id.; Ginebra, tarro 3 id.
A precios económicos bocoyes y pipas de todos tamaños.

NO EQUIVOCARSE: 13, SAN PABLO, 13.

Liquidación de géneros

Botellas de Jerez a 6 reales las de 8, a
7 las de 10, a 8 las de 12, idem de cham-
pagne a 20, de cognac a 10, rom viejo y
San Jorge a 10, vino Valdepeñas a 34
reales cantaro, de Cantalapiedra a 24,
jerez a 3 reales cuartillo. Toda clase de
vinos generosos, anises y licores a los
precios más bajos posible.

Salchichón de Vich a 10 reales libra;
chocolates de todas las fábricas con un
real de rebaja en paquete y además una
servilleta el de Juncosa; velas rizadas a
dos reales y peseta, según tamaño; ceri-
llas a real docena; tapioca del Brasil a 3
reales paquete; latas de calamares, boni-
to, atún y langostinos a 5 reales; almí-
dón inglés a cinco centimos el paquete
de diez centimos; alubias y garbanzos
de treinta centimos a sesenta el litro, se-
gún elase y tamaño; aceite de Sierra Ga-
ta, añeja; azúcar; arroz; bacalao; jibón;
café crudo y tostado, a los precios más
económicos en las mejores elases.

Sociedad Cooperativa, calle de
Juan del Rey, número 5
15-d-12

Gran sastrería Géneros naciona-
les y extranjeros;
trajes para caballero a medida; para ni-
ños: capas, sobretodos, rasos, abrigos de
esclavina ó capucha, trajes de america-
na; blusa marinera y de todas las for-
mas que se desee. Todo a medida. Sas-
trería de Bellido, Rua, 12. 30-d-7

Compra Se desea adquirir en tal con-
cepto una casa, a ser posi-
ble con cerral, en las inmediaciones de
la calle de Librerías.
Se dará razón, en la administración
de este periódico.

Quiéren Udes. amueblar su casa

con todo lujo
costándoles muy barato?
Compren Udes. en el almacén
DE VALENTIN MUÑOZ
Zamora, 22,
esquina a la de San Boal

Allí encontrarán un inmenso surtido
en sillas y toda clase de muebles de Vie-
na (madera curvada).

En sillerías de salón, gabinetes pre-
ciosos; cortinajes, de lo mas rico y me-
jor corte; espejos, de todos los tamaños
y formas, marco de ebanisteria y no de
pasta.

Despachos, forma antigua, con sillas
tapizadas de cuero repujado; armarios-
librerías y mesas haciendo juego.

Armarios de luna; entredoses, alta no-
vedad, y de los antiguos con tapa de
marmol; armarios-roperos, de come-
dor, diferentes formas y de cuantos se
conocen.

Infinidad de objetos para regalo, de
hermosa aplicación, diferentes clases y
gustos.

Costureros, veladores, paragueros, es-
tantes letasiers y otros.

En esta antigua casa se construye
cuanto se desee, referente al ramo de
ebanisteria, silleria y tapiceria, con la
perfección que siempre ha cumplido sus
encargos.

No confundirse: Valentín Muñoz Na-
varro, Zamora, 22, pasando la
Fonda del Comercio.

Se vende ó arrienda la casa núme-
ro 12 de la calle de Pedro
Cojes, propia para panadería, cen hor-
no. En el despacho de carnes de Teodo-
ro Martín, Gorrillo, darán razón.
30-d-26